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زار المطابع الجديدة للمؤسسة

الجميع يتفق معي على أن أي نشاط رسمي أو شعبي  
أو إقليمي ودولي  في أي مكان من البلاد تتبعه مناشط  
وتحولات  اقتصادية واستثمارية وسياحية في ذلك المكان 
. ولذا فإن كل قيادة من قيادات المحافظات تسعى الى أن 

تقام على ترابها أي مناسبة جامعة.
وأتذكر  الآن بعض المؤتمرات  الإقليمية المحدودة التي 
أقيمت في مدينة سيئون في السنوات الماضية  بعد الوحدة 
اليمنية  والتي عرفت العالم بمدينتنا وتاريخنا وعاداتنا 
وبيئتنا. وتلك كانت خطوة جيدة في إعطاء  مدينتنا الفرصة 

للظهور وتعريف الآخرين بنا.
وكذلك احتفالات العيد العشرين  للوحدة اليمنية المباركة 
التي أقيمت في المكلا وكانت تلك الأحداث نافذة سياحية 
على حضرموت حيث كان يجهلها الكثير من العرب بل من 

اليمنيين.
وعودة لعدن ثغر اليمن  الباسم )الذي أصبح فعلا باسما 

هذه الأيام بعد أن كان بائسا 
قبل الوحدة اليمنية( فانه على 
سبيل المثال لو حصل أن عقد 
مؤتمر لوزراء الخارجية العرب 
في عدن فإنها ستستفيد من 
الحدث من ع��دة جوانب  ه��ذا 
اقتصادية وسياحية واستثمارية 
حيث أن وجود أكثر من عشرين 
وزيرا ومرافقيهم يمثل حراكاً 
وبعد  قبل  للمدينة  ايجابياً 

المؤتمر .
بالإضافة  إلى كل ذلك فإن  
صورة البلد تكون في الواجهة 
وهي دعاية  إعلانية وإعلامية 
لكامل الأرض والدولة اليمنية.

والجميع يتفق معي على أن أي مناسبة تستقطب الآلاف 
من البشر قادمين إلى عدن في فترة من الزمن  هي بحد 
ذاتها حراك اقتصادي مرغوب ومطلوب ولنا في عيدي الفطر 
والأضحى عبرة وصورة في كيف تكون الحياة في عدن وكيف 
تنشط وتنمو الكثير من المصالح الشعبية كالفنادق والشقق 

المفروشة والمواصلات والأسواق وحتى محطات البنزين .
لذا فإن كل من لديه حس وإدراك ووعي وعقل ناضج 
متفتح وحب حقيقي لعدن يؤمن إيمانا لالبس فيه أن أية 
فعالية فرح ستقام في عدن هي في المقام الأول مصلحة 
لكل سكان عدن وماجاورها وبالتالي يفترض أن يكون أول 
الفرحين بقدومها أول المنادين لاستمرارها وسيكون هو من 
المستفيدين من وجودها بشكل مباشر وغير مباشر وهذا 
شعور المواطن الصالح الذي تهمه فعلا عدن وما جاورها 
ويشعر انه فعلا ينتمي اليها يفرح لفرح أهلها وساكنيها 

ويحزن لحزنهم.
خليجي 20 ستقام بإذن الله في عدن وأبين ولا  مجال هنا 
لذكر المنشآت والمشاريع  والبنية التحتية  التي تحققت 
استعدادا لخليجي 20 فهي موجودة على الأرض ومن  لم يرها 
على الطبيعة  ويؤمن بوجودها  وهو مقيم في تلك  المناطق 
فانه لن يراها  طوال عمره ولو من خلال ميكرسكوبات 
مختبرات العالم جميعها . إلا بعد ان يتعالج نفسيا وعقليا 

من مرضه النفسي والعقلي.
والذين  كانوا ينبحون وينادون  ويصرخون بان عدن  أهملت 
وان الجنوب دمر وان الجنوبيين  تم إزاحتهم من وظائفهم  
وان الكفاءات الجنوبية استبدلت بآخرين وأشياء كثيرة من 
هذا القبيل اتضح جليا انه ليس لديهم قضية وان القضية 
الحقيقية هي مصالح شخصية فقدوها وذهبوا يشوشرون 
على البسطاء من الناس الذين ظنوا انهم صادقون محبون 

ومخلصون لعدن والجنوب .
واتضحت  الصورة وظهر الحق وزهق الباطل وكان هؤلاء  
النفر أول المنادين بعدم قيام خليجي 20 في عدن ويالها 
من مفارقة .. وذهبوا يذرفون دموع التماسيح بأشكال شتى 
من الحجج والأعذار والتبريرات والمغالطات والأكاذيب وبث 
الشائعات طوال السنتين الماضيتين كل ذلك أملا في ألا تقام 
فعاليات خليجي 20 في عدن فهل هذا حب لعدن والجنوب !؟ 

وأي عقل وعاقل يصدق ذلك ؟
 20 خليجي  فعاليات   قليلة من  أسابيع  بعد  نحن على 
وسي�أتي الناس  من كل مكان ليروا  بأعينهم أن كل ما كانت  
تزعمه تلك العصابات من الأشرار ما هو إلا  من صنع خيالهم 

وان  الواقع مختلف تماما .
وسيعرف  من يأتي ويحضر تلك  الفعاليات أن الوجوه 
بشوشة وفرحة لمقدم  الأشقاء وان المستقبل واعد بإذن 
الله . وان  كل شيء جميل وكل  منجز جديد وحديث في عدن 
وأبين هو من صنع الوحدة اليمنية  ومحبيها من الوطنيين , 
وسيعرف العالم ان كل ما عانيناه في الماضي هو من فعل 
تلك العصابات. وان كل ما سمعوه من أخبار وأكاذيب هو من 
صنع تلك العصابات التي لاتمت بصلة للفرح والمحبة ولعدن، 
فهم الذين بذلوا كل ما بوسعهم من وسائل من أجل حرماننا 
من الفرح بفعاليات خليجي 20 وان تلك العصابات من البشر  
الذين يتفننون بصناعة الأحداث والمؤامرات لاتنتمي إلى تلك 
المناطق التي تدعي أنها منها لأن من ينتمي لأي أرض انتماء 

حقيقيا يسعى لتطويرها ونموها وإقامة الفرح فيها .
اتضح  جليا ليس لنا فنحن نعرفهم فردا فردا سواء الباقون 
على أرض  الوطن أم الذين  لفظهم تراب الوطن.. أقول اتضح 
جليا لدى  الأشقاء أن تلك  الوجوه الحاقدة والكريهة هم تجار 
حروب وتجار  محرمات تعودوا ألا يعيشوا إلا  على دماء الأبرياء 
والتاريخ يشهد  بذلك ومؤامراتهم على  عدن في الماضي 

شاهدة على ذلك .
بل لازالوا يحلمون بعودة الماضي الأسود وكأني بهم لم 
يكتفوا بما فعلوه بنا وبأرضنا لذا فهم أول المعارضين لأية 
صورة من صور الفرح في بلادنا وآخرها فعاليات خليجي 

 .20
وسيكونون بإذن الله أول المقهورين والخائبين أمام إرادة 
الشعب التي تسعى للمحبة والأمن والسلام والفرح والوئام.

)خليجي 20( والمتآمرون على عدن

❊ مجلس النواب أصبح فجأة مهموماً بسياسات القبول 
في الكليات العسكرية بعد إعلان أسماء الطلاب المقبولين 
فيها حين وجد بعض النواب أن أقاربهم لم يكونوا ضمن 
المقبولين.. القضايا الشخصية تثار وتوضع في جدول 
الأعمال، بينما قضية حيوية مثل تنظيم ظاهرة انتشار 
الأسلحة لا تدخل في اهتمامهم، فمشروع قانون تنظيم 
حمل وحيازة السلاح لا يزال مهملًا منذ سنوات رغم أن 
الحكومة تعتبره من التشريعات التي يجب إعطاؤها أولوية، 
وقد بح صوت وزير الداخلية من كثرة الصياح والمطالبة 
بمناقشة وإقرار مشروع القانون لكن أعضاء مجلس النواب 
لا يستجيبون.. وقد لجأ الوزير إلى مجموعة من التدابير 
التي يحاول من خلالها التعويض عن غياب هذا التشريع، 
مثل إلغاء التصاريح الممنوحة سابقاً بحمل السلاح، وأن لا 
يمنح أي تصريح جديد إلا من الوزير نفسه، وتكليف رجال 
الشرطة بتنفيذ حملات لمنع المظاهر المسلحة ومصادرة 
وتعيين مسؤولين  الوزير،  من  المرخصة  غير  الأسلحة 
أمنيين جدد بدلًا عن الذين يتراخون أو يتساهلون مع هذه 
الظاهرة، وتدابير أخرى بدأت 

ثمارها تظهر في الواقع.
❊ مع ذلك فإن المسؤولين 
ع��ن الأم��ن اب��ت��داءً بالوزير 
وانتهاء بالشرطي لا غنى لهم 
عن التشريع الذي يمثل غطاء 
ولكي  لتصرفاتهم  شرعياً 
يتمكنوا من اتخاذ مزيد من 
التدابير الفعالة لمكافحة أسوأ 
والأكثر  اليمن  الظواهر في 
كلفة.. وهي ظاهرة انتشار 
يتجاهل  فلماذا  الأسلحة.. 
النواب مشروع القانون وهم 
الذين يدركون أنه يستهدف 

المجرمين وليس الوطنيين..؟
إن ظاهرة انتشار الأسلحة قد برهنت بما يكفي على أنها 
أم أخطر المشاكل التي يعاني منها هذا المجتمع.. فهي التي 
شجعت على وجود التمرد في صعدة، وهي التي ساعدت 
الإرهابيين على استهداف البشر والمصالح الحيوية للمجتمع 
والإضرار بعلاقاتنا مع الغير.. ولولا ظاهرة انتشار الأسلحة 
لما كان هذا العنف في بعض مناطق الجنوب، ولولاها لما 

كانت هناك حروب قبلية ولما زاد عدد الجرائم الجنائية.
ما المطلوب أكثر من هذا لكي يقتنع أعضاء مجلس النواب 
بضرورة طرح مشروع القانون للمناقشة والتصويت؟ بل 
كان يفترض فيهم كممثلين للشعب أن ينظروا فيه ويضعوا 
نصوصاً أكثر تشدداً بديلة لأي نصوص يرون أن الحكومة 

أو وزارة الداخلية تساهلت فيها.
❊ لقد لاحظ كثير من قرائي أني أكثر من الحديث عن 
القضية الأمنية.. وهذا صحيح، وعمل هادف ومقصود من 
قبلي.. فالأمن هو أقدم وأهم احتياجات المجتمع واحتياجات 
الفرد كشخص، ومن لا يقول هذا؟ وأرى أن كل فرد صالح 
في المجتمع أكان صحافياً أو غيره، وكل جماعة أكانت 
منظمة غير حكومية أو حزباً وكل هيئة عامة يتوجب عليها 
أخذ هذه القضية في الاعتبار في كل نشاط.. وأن ينظر 
الجميع إلى المؤسسة الأمنية نظرة احترام لا ينقص منها 
خطأ يقع هنا أو هناك. ومن موجبات هذا الاحترام عدم 
المكايدة في المسائل الأمنية وأن لا يستغل خطأ صغير 
قد يقع هنا أو هناك لهدم أهم ما نحتاج إليه من أجل حياة 

مستقرة.
ثم يجب التنبه إلى هذا الاضطراب النفسي أو التناقض 
الذي يقع فيه كثير منا.. يشكو من الجريمة والإرهاب 
وعندما تقوم أجهزة الأمن بواجبها يقوم بمقاومتها أو 
تشويهها إعلامياً.. يتحدث بعض النواب عن جرائم وعن 
ظاهرة حمل السلاح وفي الوقت نفسه يرفضون مشروع 

القانون.

ساعدوا رجال أمنكم

دورة تدريبية بصنعاء حول 
الحماية القانونية للصحفيين

 في�صل ال�صوفي

فريد باعباد

المغنية التونسية لطيفة أثناء حضورها أمس حفل توزيع جوائز اختتام ليلة السجادة الحمراء في مهرجان الدوحة تبيكا السينمائي في قطر

❊ عدن / محمد عبدالوا�سع: 

ت�سوير / علي الدرب : 

ق��ام الأخ نص��ر ط��ه مصطفى رئي��س مجلس 
إدارة رئيس تحرير وكالة الأنباء اليمنية )س��بأ ( 
بزيارة مساء أمس إلى مبنى مؤسسة 14أكتوبر 
للصحافة والطباعة والنش��ر زار خلالها المطبعة 
الصحافية الجدي��دة متعددة الوح��دات والألوان 
وكان في اس��تقباله الزميلان نجيب مقبل نائب 
رئي��س التحري��ر ومحم��ود ثابت مدي��ر التحرير 
اللذان اصطحباه في جولة اس��تطلاعية ش��ملت 
وح��دات الطباع��ة التجارية والتجلي��د والتكميل 

بالمؤسس��ة تع��رف خلاله��ا عل��ى س��ير العمل 
وخدم��ات الطباع��ة الصحافي��ة والتجاري��ة التي 

تقدمها المؤسسة للقطاعين العام والخاص. 
وتع��رف رئي��س وكال��ة ) س��بأ ( عل��ى المه��ام 
والأعم��ال التي تقوم بها المطبع��ة التي تتكون 
م��ن طابقي��ن وبرجي��ن طباعيي��ن متكاملي��ن 
يشتمل كل برج منهما على أربع وحدات طباعية 
م��زودة بكاميرات تحكم لضب��ط الألوان في كل 
وح��دة طباعي��ة ومهم��ة للطباعة بأربع��ة ألوان 
بالإضاف��ة إل��ى أربع وح��دات طباعي��ة عمودية 
ومس��تقلة كل وحدتين طباعيتين مدمجتان في 

هيكل رأس��ي )H 2×2.( ومصممت��ان للطباعة 
بل��ون واح��د أو لونين لكل وي��ب ) أربع صفحات 
من القطع الكبير( بحس��ب متطلبات واحتياجات 
الإنتاج حيث سيكون بمقدور الصحيفة رفع عدد 
صفحاتها إلى ) 24( صفحة بينها ثماني صفحات 
ملونة قابلة للتوس��ع إلى )48( صفحة بينها 16 
صفح��ة ملونة دفع��ة واحدة م��ن دون تجزئة أو 

مداخلة يدوية.
وق��د عبر الأخ نص��ر طه مصطفى ع��ن إعجابه 
الش��ديد بالتطور التقني الذي تش��هده مؤسسة 
)14أكتوب��ر( للصحافة والطباعة والنش��ر ، لافتاً 

إل��ى أن تش��غيل المطبع��ة الصحافي��ة الجديدة 
سيش��كل رافداً مهماً للمؤسسة وللبنية التحتية 

لمدينة عدن . 
وأك��د مصطف��ى أن وكالة الأنباء اليمنية )س��بأ( 
تدرس حالياً إمكانية طباعة صحيفة ) السياسية( 
الت��ي تصدره��ا الوكالة ف��ي المطاب��ع الجديدة 
لمؤسس��ة ) 14أكتوب��ر ( الت��ي س��يتاح المجال 
للصحف الأهلية للطباعة فيها فور انتهاء عملية 
الطباعة التجريبية خلال الأيام القليلة القادمة .. 
مهنئ��اً قيادة الصحيفة والصحافيين بهذا الإنجاز 

الكبير .

نصر طه: المطبعة الصحفية الجديدة رافد مهم لمؤسسة

❊  �سنع�ء/ �سب�أ:
 بدأت بصنعاء أم��س دورة تدريبية حول الحماي��ة القانونية للصحفيين 
تنظمها وكالة الأنباء اليمنية )س��بأ( ومؤسسة الثورة للصحافة والطباعة 

والنشر بالتعاون مع برنامج الاستثمار بالمستقبل. 
ته��دف ال��دورة على م��دى ثلاثة أيام إلى إكس��اب 20 صحفي��ا وصحفية 
من وكالة الأنباء اليمنية )س��بأ( وصحيفة الث��ورة مهارات في التعامل مع 
الإش��كالات القانونية وقضايا النش��ر وكيفية الدفاع عن أنفسهم وتجنب 
المس��اءلة القانونية عند نق��د الموظف العام وك��ذا الضوابط القانونية 

لتغطية أخبار المحاكمات والتحقيقات.
وتسعى الدورة إلى تزويد المشاركين بمهارات توثيق المعلومات بشكل 
يحمي من المساءلة القانونية ومعلومات عن الحقوق وحرية التعبير في 

المعاهدات والمواثيق الدولية والتشريعات اليمنية.

نصر طه خلال زيارته المطبعة الجديدةنائب رئيس التحرير ومدير التحرير خلال لقاء رئيس تحرير وكالة الأنباء اليمنية )سبأ(


